

創立 100 周年記念
報道局特別連載企画

南高 あの先輩に学ぶ



水谷洋一さん
網走市長

1963年4月8日生まれ。南高卒業後、早稲田大学卒、北大大学院修了。JA北海道中央会に勤務したのち、政界進出。網走市議会議員を経て、2010年より網走市長。

記憶に残っている行事は、3年間完走した「南高強歩」だという。野球部などを中心に、そのまま部活動に取り組んでいたらしく、学校行事についても話題を伺った。水谷さんが最も印象的だったのは、「南高強歩」だといふ。強歩で40キロ走り終えたあと、そのまま部活動に取り組んでいたらしい。

J Aに就職し、S席のチケットを手に入れた水谷さん。政治の世界を見つづく、年を重ね、時代が変化していくうちに沸き立つたのは、「政治の舞臺」でディレクターとして指示を出したいたい」と

創立百周年を記念して行った「南高あの先輩に学ぶ」もついに最終回を迎える。第5回は南高を卒業後、JA北海道中央会などを経たのち網走市長に就任、現在に至るまで現職を務める水谷洋一さんと同った。

水谷さんは旧校舎の様子を「旧校舎には石炭ストーブがあつて、冬はよく生徒が集まっていた」と振り返る。その一方で現在の校舎は「そういつた設備がなくなり、休み時間の交流が減った」と明かした。

また、旧校舎では食堂も開放されていたため昼食では全日制定時制問わず食堂でそばやラーメンなどを食べることが出来たという。

旧校舎全体の印象を「鷹揚だった。規制はあつたがゆるやかだった」と表現する水谷さん。当時は全日本学生連盟に進学、JA北海道中央会に就職した水谷さんは、JAの貿易交渉に伴う農作物の輸入自由化などを巡り、JAなどの団体と政治とのつながりが深かつたことが就職の決め手になつたといふ。また、同時にマスコミも志望していたといふ。「どちらも、『政治の世界をS席から真正面で見たい』という思いがあつた」と、當時の志望理由を語つた。

当時の学校生活は

また、旧校舎では食堂も開放されていたため昼食では全日制定時制問わず食堂でそばやラーメンなどを食べることが出来たといふ。

今も受け継がれるパワフルな南高生の姿が垣間見える。

政治の舞台へ

「若さ」は全ての可能性



発行所
網走南ヶ丘高校
報道局
発行責任者
歌丸昊成

創立 100 周年記念式典
11 月 12 日(土)
13 時 30 分挙行

「政治の最終バス」乗り逃した経験

J A 政治運動の最前線で

南高では生徒会に所属し、生徒会長も務めた水谷さんは、生徒会長だった水谷さん。水谷さんが始めた事業で、今も引き継がれているものが、生徒会誌「ニクル」だ。事実、「ニクル」は、南高生が夢をかなえるために必要なこととは、100年目を迎えて、今の南高生は歴史の目撃者になつて、南高生といふことになつていて、今は、101年目をつかりと迎えること。それには、やつてほしい」と話した。

水谷さんのが行つた政策が立候補から30年経つてここにいる以上、そういう苦い経験もまた経験の一ことが出来た。一度は「政治の最終バス」を乗り逃した水谷さん。「勝つことはかりが選挙ではない。(初立候補から)30年経つてここにいる以上、そういう苦い経験もまた経験の一ことが出来た。

南高生が夢をかなえるために必要なこととは、100年目を迎えて、今の南高生は歴史の目撃者になつて、南高生といふことになつていて、今は、101年目をつかりと迎えること。それには、やつてほしい」と話した。

夢を叶えるには

水谷さんは網走市議選に立候補。ここで初当選し、晴れて政治の舞台に立つことが出来た。一度は「政治の最終バス」を乗り逃した水谷さん。「勝つことはかりが選挙ではない。(初立候補から)30年経つてここにいる以上、そういう苦い経験もまた経験の一ことが出来た。

南高生が夢をかなえるために必要なこととは、100年目を迎えて、今の南高生は歴史の目撃者になつて、南高生といふことになつていて、今は、101年目をつかりと迎えること。それには、やつてほしい」と話した。

人生は思いつき

最後に、100周年を迎える南高生への応援の言葉。「若さはすべての可能性だと思ふ。乗り越えられなければならない中、地域の情報も同然であり、比較的規模の小さい地域の情報は淘汰されてしまうと考えた。そんな中、地域の情報を発信する為水谷さんが目付けたのがコミュニティF Mだった」という。

生徒会誌「ニクル」創刊のヒミツ

高校生の思い、伝えたい

見出しから始まるページには、南高生の飲酒・喫煙に関するアンケート調査と警察が羅列されていた。

水谷さんは先んじて生徒会誌を作成していった帯広柏葉高校、帯広三條高校に直接赴いたといふ。当時のニクルの内容は、定番のクラスページや、年間の学校生活の振り返りのほか、今も続く「生徒会アンケート」の端緒も見られた。「意識調査」という

創刊号の表紙を開くと、当時生徒会長だった水谷さんの文章が載せられている。なぜ「ニクル」を発刊しようとしたのか。局員の質問に「他校が学校の1年間の動きをまとめた生徒会誌を作つていた。南高でも生徒会側から見た学校の様子を作つてみたい」と

水谷さんは先んじて生徒会誌を作成していった帯広柏葉高校、帯広三條高校に直接赴いたといふ。当時のニクルの内容は、定番のクラスページや、年間の学校生活の振り返りのほか、今も続く「生徒会アンケート」の端緒も見られた。「意識調査」という

「ニクル」発行にあたり、見出しから始まるページには、南高生の飲酒・喫煙に関するアンケート調査と警察が羅列されていた。

▲ニクルの創刊号と最新号

同じ頃、政治の世界で本政治は大きな転換点を迎えるとともに、現在も躍する政治家が多く生まれた。当時の人々はこれを「政治の最終バスが出た」と揶揄した。水谷さん自身もバスに乗り遅れまいと1995年に立候補したといふ。その後、1999年に落選してしまつたといふ。その後、1999年に乗った。当時の人々はこれを「政治の最終バスが出た」と揶揄した。水谷さんはこれと並んで、集まり、そして散らばる地域に政策を取り組んでいた。その「理想の光」こそ、南高の3つの理想を抱いていく中で変わっていくけれども、同じ「理想の光」を見ている。その「理想の光」は、すでに細川55年体制の終焉と共に細川内閣が成立したことなどで日々政策に取り組んでいた。例えば限られた地域にのみ情報を伝達するコミュニケーション(FM局)現在の「FMABA SHIRI」の開局の推進。水谷さんは検索して出てこない情報は世の中に存在しないと考えた。そんな中、地域の情報も同然であり、比較的規模の小さい地域の情報は淘汰されてしまうと考えた。そんな中、地域の情報を発信する為水谷さんが目付けたのがコミュニティF Mだった」という。

これまで、水谷さんは様々な政策に取り組んでいた。その「理想の光」は、すでに細川55年体制の終焉と共に細川内閣が成立したことなどで日々政策に取り組んでいた。例えば限られた地域にのみ情報を伝達するコミュニケーション(FM局)現在の「FMABA SHIRI」の開局の推進。水谷さんは検索して出てこない情報は世の中に存在しないと考えた。そんな中、地域の情報も同然であり、比較的規模の小さい地域の情報は淘汰されてしまうと考えた。そんな中、地域の情報を発信する為水谷さんが目付けたのがコミュニティF Mだった」という。

これまで、水谷さんは様々な政策に取り組んでいた。その「理想の光」は、すでに細川55年体制の終焉と共に細川内閣が成立したことなどで日々政策に取り組んでいた。例えば限られた地域にのみ情報を伝達するコミュニケーション(FM局)現在の「FMABA SHIRI」の開局の推進。水谷さんは検索して出てこない情報は世の中に存在しないと考えた。そんな中、地域の情報も同然であり、比較的規模の小さい地域の情報は淘汰されてしまうと考えた。そんな中、地域の情報を発信する為水谷さんが目付けたのがコミュニティF Mだった」という。